

TSE realiza segundo diálogo con integrantes de la sociedad civil

Emisoras Unidas

12-05-2023

Durante el encuentro se explicó sobre el proceso de depuración, impresión y publicación del Padrón Electoral y de cómo se programa y ejecutan las campañas electorales en medios de comunicación.

El pleno de magistrados del [Tribunal Supremo Electoral](#) (TSE) con el apoyo de la Fundación Konrad Adenauer (KAS), desarrolló el espacio denominado [“Diálogos con Sociedad Civil”](#), en el que se dan cita diversos sectores con el propósito de promover el involucramiento de la población en la vida política y pública del país.

En el segundo diálogo realizado este viernes, 12 de mayo de 2023, se contó con la participación de la jefa del Departamento de Inscripción de Ciudadanos y Elaboración de Padrones, Alejandra Maria Chiroy, y del Jefe de la Unidad Especializada de Medios de Comunicación, Pablo Portocarrero.

Durante el encuentro se explicó sobre el proceso de depuración, impresión y publicación del Padrón Electoral y de cómo se programa y ejecutan las campañas electorales en medios de comunicación.

Participantes en el diálogo del TSE

En ese sentido, Portocarrero detalló que los partidos políticos son los que definen en qué medios presentan las campañas políticas. El procedimiento es que la Unidad Especializada presentó las empresas de comunicación que se inscribieron desde el año pasado y con base a ello, realizaron la selección para elaborar el plan de medios.

Son 79 empresas seleccionadas para la transmisión, siete medios escritos, 25 radios y 47 de televisión. expuso. Mientras que la licenciada Chiroy, explicó que se realiza un proceso de control de calidad para que el padrón electoral llegue a las 24,585 mesas electorales. La

cifra de
guatemaltecos registrados en el padrón es de 9 millones 361 mil 068.

Entre las organizaciones que participan se encuentran: la Red Nacional de Grupos Gestores, la Red de Mujeres por la Democracia, **la Asociación de Investigación y Estudios Sociales, ASIÉS**; El Instituto de Enseñanza para el Desarrollo Sostenible Iepades; La Fundación Esquipulas, Fundación Libertad y Desarrollo, el Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras, Cacif entre otros.

Los diálogos se hacen una vez por mes, hasta diciembre de 2023. Se discuten temas como: Función fiscalizadora de las finanzas de las organizaciones políticas. Importancia de las poblaciones indígenas en el sistema político y Participación de las mujeres y población juvenil en los procesos electorales, entre otros.